

**Zeitschrift:** Schweizerische Zeitschrift für Vermessungswesen und Kulturtechnik = Revue technique suisse des mensurations et améliorations foncières

**Herausgeber:** Schweizerischer Geometerverein = Association suisse des géomètres

**Band:** 22 (1924)

**Heft:** 1

**Nachruf:** Ernst Bosshard, von Busswil, Sirnach

**Autor:** H.E.

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 29.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Geometer Fröhlich, ebenfalls bei der Tößtalbahn, verlangte für die Juchart Fr. 30.—, soweit das Gebiet im Maßstab 1 : 200 zu kartieren war, und Fr. 18.— pro Juchart außerhalb des Baurayons. (Schluß folgt.)

---

### Lehrlingsprüfung.

Vermessungstechniker-Lehrlinge, deren Lehrzeit beendet ist, oder in der ersten Hälfte des Jahres 1924 zu Ende geht, werden darauf aufmerksam gemacht, daß im April 1924 in Zürich eine Lehrlingsprüfung stattfinden wird. Für die im Kanton Zürich wohnhaften Lehrlinge ist sie obligatorisch. Lehrlinge aus andern Kantonen können an der Prüfung ebenfalls teilnehmen, sofern sie die Kurse für Vermessungstechniker-Lehrlinge in Zürich besucht haben; die Prüfungskosten für diese betragen ca. 10 Fr. Sämtliche Kandidaten haben sich bei ihrer zuständigen kantonalen Prüfungsstelle zur interkantonalen Lehrlingsprüfung für Vermessungstechniker in Zürich anzumelden, mit dem Ersuchen, die Anmeldung mit den Prüfungsakten an die Abteilung für Gewerbewesen der Volkswirtschaftsdirektion Zürich weiterzuleiten. Ein Doppel dieser Anmeldung ist dem Unterzeichneten direkt zuzustellen bis spätestens 9. Februar 1924.

Zürich, den 31. Dezember 1923.

Geometer-Verein Zürich-Schaffhausen,  
Der Präsident:  
**S. Bertschmann**, Stadtgeometer.

---

### Nekrolog.

#### **Ernst Boßhard, von Bußwil, Sirnach †.**

Am 6. August dieses Jahres wurde Grundbuchgeometer Ernst Boßhard von Bußwil beerdigt. Keiner seiner näheren Kollegen und Freunde konnte ihm das Geleite zur letzten Ruhestätte geben, denn keinem war sein Zustand bekannt, und infolge verschiedener unglücklicher Umstände erreichte auch keinen zu rechter Zeit die Kunde von seinem raschen Ableben.

Ernst Boßhard, geboren in Rieden, Kanton Zürich, am 14. September 1895, und Bürger von daselbst, studierte in den

Jahren 1911—1915 am Technikum in Winterthur, arbeitete zwischenhinein und später in Frauenfeld, Thusis, Döttingen und Bülach. Infolge des vielen Militärdienstes, den er leisten mußte, konnte er erst im Frühling 1918 die praktische Prüfung in Bern ablegen. Im Frühling 1919 siedelte er in seine Heimat nach Bußwil über, um daheim zu sein und sich auf dem Bureau des Herrn Schweizer in Wil zu betätigen.

Von Zeit zu Zeit zwang ihn seine Krankheit — ein chronisches Magen- und Darmleiden, das er sich im Militärdienst infolge einer Erkältung zugezogen hatte — auszusetzen, aber immer wieder wurde er soweit hergestellt, daß er seiner Beschäftigung nachgehen konnte. Ende Juni dieses Jahres trat das Leiden von neuem auf, und in rascher Folge wurden dann seine Kräfte aufgezehrt. Von Mitte Juli an konnte er das Bett nicht mehr verlassen, aber er glaubte immer noch an eine Wiedergenesung. Bis in die letzten Stunden trug er diese Hoffnung in sich, aber es sollte anders kommen, denn am 3. August, abends 9 Uhr, entschlief er ruhig im Kreise seiner Angehörigen. Um ihn trauern seine Eltern und drei Geschwister.

Ernst Boßhard war ein arbeitsamer, ruhiger und solider Mann, ein lieber Kollege. Durch seinen Fleiß, seine Zuverlässigkeit und Arbeitstreue erwarb er sich bei all seinen Vorgesetzten die vollste Zufriedenheit, und sein allzeit freundliches und dienstfertiges Benehmen gegen jedermann trug ihm von all denen, die ihn gekannt und die mit ihm in Berührung kamen, alle Achtung ein. Es werden alle, die ihn kannten, und besonders wir Schulkameraden, ihm ein ehrendes Andenken bewahren.

Ruhe in Frieden!

H. E.

---

### Bücherbesprechungen.

(In der „Schweiz. Zeitschrift für Vermessungswesen und Kulturtechnik“ werden nur solche Neuerscheinungen besprochen, welche der Redaktion kostenlos zur Verfügung gestellt werden.)

*Abendroth, Alfred, Die Praxis des Vermessingsingenieurs. Geodätisches Hand- und Nachschlagebuch für Vermessungs-, Kultur- und Bauingenieure, Topographen, Kartographen und Forschungsreisende. Zweite, wesentlich vermehrte und verbesserte Auflage. Paul Parey, Berlin, 1923.*